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平成 31 年大船渡市教育委員会第１回臨時会会議録 

 

1．日   時 

平成 31 年２月 27 日（水） 午後２時 00 分から午後３時 53分まで 

 

2．場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

 

3．出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   千 葉 雅 夫 

委      員   柏 崎 正 明 

委      員   熊 谷 テイ子 

委      員   村 谷 志 保 

 

4．説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   志 田   努 

学校教育課長   市 村 康 之 

生涯学習課長   熊 谷 善 男 

 

5．議    事 

議案第１号 平成 31 年度大船渡市議会第１回定例会に提案する議案（教育に関する事務

について定める部分）の作成に係る臨時専決処理に関し承認を求めること

について 

議案第２号 平成 31 年度大船渡市教育委員会事務局職員等の定期人事異動方針に関し

議決を求めることについて 

議案第３号 平成 31 年度県費負担教職員の定期人事異動の内申に関し議決を求めるこ

とについて 

 

6．報告事項 

（教育長） 

① 平成 31 年大船渡市議会第１回定例会（教育長演述）について 

（教育次長） 

① 学校統合協議会の開催状況について 

（生涯学習課長） 

① 大船渡市生涯学習推進のつどいの開催結果について 

② 大船渡市立博物館 企画展示事業「気仙の石器と岩石Ⅰ-及川千代松コレクションを

中心に-」実施結果について 

（学校教育課長） 
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① 大船渡市立小・中学校教職員退職者に対する感謝状の贈呈について 

② 平成 30 年度大船渡市立小・中学校等卒業式の日程について 

 

7．会議の大要 

（教育長） 

・平成 31 年大船渡市教育委員会第１回臨時会の開会を宣言する。 

・平成 31 年第２回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、教育委員の承

認を得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

（教育長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育長職務代理者） 

・平成 30 年度岩手県市町村教育委員会協議会教育長・教育委員研修会について口頭によ

り報告する。 

（教育次長） 

・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

・追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

（教育長職務代理者） 

・スクールバスについて、県下でプロポーザル方式を使っている事例はあるのか。 

（教育次長） 

・市所有バスと業者所有バスを併用して行なっている事例が多い。陸前高田市は復興交

付金を利用し、１億７千万円をかけて業者所有バスにより運行している。 

（教育委員） 

・第一中学校だけではなく、今後、学校統合が進むことを考えるとコストがかかるのは

どうかと思う。 

（教育次長） 

・議会からは、スクールバスだけではなく、既存の公共交通機関であるＢＲＴや三陸鉄

道を活用する考えはないのかという質問が来ている。 

（教育委員） 

・街灯や防犯灯については、地域の要望等でかなり対応されていると思うが、それでも

カバーしきれていないということか。 

（教育次長） 

・まだまだ足りないという声があった。街灯については法律で決まっている基準に従い

設置している。防犯灯については、設置及び維持管理は地元で行なうこととなってい
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るため、そこを了解いただけるのかというところがある。せめて通学路の防犯灯の設

置については公共で設置できないか、現在、建設課と協議中である。 

（教育委員） 

・説明会に欠席した方には資料を届けているのか。 

（教育次長） 

・児童・生徒を通じて説明会の資料を届けている。 

（教育委員） 

・制服等の助成について要望が出ているが、他市町村ではどのような対応をしているの

か。 

（学校教育課長） 

・特に助成をしたとは聞いていない。統合時はそれぞれの学校の制服を着ていたようだ。 

（教育委員） 

・市内の貸切バス事業者からのスクールバスの陳情書の中で「現在の運行状況は決して

安全第一ではないと見受けられる」と記載してあるが、何を指してこのような表現を

しているのか。 

（教育次長） 

・現在の委託では、地元の運転手と遠方の請負業者がスマートフォンでのやり取りしか

していない。遠方で報告を受けての確認と、実際見て確認を行なうのでは安全面が違

うということを指摘された。また、車両に搭載している設備自体がスクールバスと観

光バスでは違う。緑ナンバー業者では、きちんとＧＰＳを搭載しているため、事務所

にいながらどこを走っているのか、時速は守れているのか把握できる。スクールバス

では、ドライブレコーダーの搭載が騒がれている時代に、ドライブレコーダーも搭載

されていない。また、現役を退いた高齢者が運転している。緑ナンバー業者は現役の

運転手であり、安全性が高いとの主張であった。 

（教育委員） 

・プロポーザル方式にすれば地元業者は納得するのか。 

（教育次長） 

・プロポーザル方式になれば、前提条件を付した上で、いくつかの課題への対応を求め

ることになる。プロポーザルの場合、審査は価格だけではないが、価格もかなり重視

せざるを得ない。平成 31 年度については現行どおり行なうが、第一中学校の統合が始

まる平成 32年度までには結論を出さなければならない。 

（教育委員） 

・生涯学習のつどいについては、吉浜のスネカのユネスコ世界遺産登録を受けての講演

もあり、よかったと思う。以前は、ＰＴＡの参加もかなりあったと思うが、今回、少

なく感じたが、ＰＴＡの参加者はどのくらいであったか。 

（生涯学習課長） 

・案内については、昨年度よりかなり多く通知したのだが、ＰＴＡについては参加者が

少なかった。 

（教育長職務代理者） 

・大変すばらしい講演であったので、ぜひ、多くの方に聞いてほしかった。 
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（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 

・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

・日程第２、議案第１号について、説明を求める。 

（教育次長） 

・日程第２、議案第１号 平成 31 年度大船渡市議会第１回定例会に提案する議案（教育

に関する事務について定める部分）の作成に係る臨時専決処理に関し承認を求めるこ

とについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第１号について、質問、意見を求める。 

（教育委員） 

・体育施設条例改正で、「体育施設」から「スポーツ施設」に変更するのはどうしてか。 

（生涯学習課長） 

・国の法律に「体育法」というものはなく、「スポーツ基本法」となっている。ゆくゆく

は、教育委員会からスポーツ部門を市長部局へ移管することを踏まえ、体育となると

教育的な意味合いがあるため、スポーツに変更するものである。 

（教育次長） 

・文部科学省も「スポーツ庁」という組織名を使用している。 

（生涯学習課長） 

・スポーツ推進審議会という組織もあり、統一してスポーツにすることとした。 

（教育委員） 

・勤労青少年ホームの取り壊しはいつ頃になるのか。 

（教育次長） 

・予算化はされているようだが、解体は先送りになりそうだと聞いている。教育相談室

についても平成 31 年度は継続して青少年ホーム 2階に配置する。 

（教育委員） 

・「体育施設」を「スポーツ施設」に改めると共に、施設の利用料金を指定管理者に収入

させることで指定管理料は減額になるのか。 

（生涯学習課長） 

・そのとおりである。収入分を差し引いて委託することになる。 

（教育委員） 

・どのくらいになるのか。 

（生涯学習課長） 

・金額でいえば 500 万円ほどの利用料を見込んでいる。 

（教育長職務代理者） 

・赤崎グラウンドについて、遠方等から合宿利用はあるか。 

（生涯学習課長） 

・遠方からの合宿利用はまだ無い。 
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（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第１号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第１号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第３、議案第２号についてであるが、資料が部外秘であることから秘密会にした

いと考えるがよろしいか。 

（教育委員） 

・異議なし。 

（教育長） 

・それでは、会議規則第 13 条第１項の規定により、議案第２号は秘密会とする。 

 一般傍聴人は退席を願う。 

～議案第２号 平成 31 年度大船渡市教育委員会事務局職員等の定期人事異動方針に関

し議決を求めることについて、秘密会のため会議録省略～ 

（教育次長が説明し、教育長が採決を諮る。全員異議がなく、議案第２号は原案どおり

可決される。） 

（教育長） 

・秘密会を解き、会議を続行する。 

・日程第４、議案第３号についてであるが、資料が部外秘であることから秘密会にした

いと考えるがよろしいか。 

（教育委員） 

・異議なし。 

（教育長） 

・それでは、会議規則第 13 条第１項の規定により、議案第３号は秘密会とする。 

 生涯学習課長と一般傍聴人は退席を願う。 

～議案第３号 平成 31 年度県費負担教職員の定期人事異動の内申に関し議決を求める

ことについては、秘密会のため会議録省略～ 

（学校教育課長が説明し、教育長が採決を諮る。全員異議がなく、議案第３号は原案ど

おり承認される。） 

（教育長） 

・秘密会を解き、会議を続行する。 

・その他、質問・意見、追加議案がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・平成 31 年大船渡市教育委員会第１回臨時会の閉会を宣言する。 
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会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 

 

 

会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 


